

RUMBO  
POLÍTICOARTURO  
AVILA

## #OPINIÓN

*51.1 por ciento de los homicidios dolosos se concentra en sólo 50 municipios del país, así que habría que focalizar esfuerzos en ellos*

APROBACIÓN DE LA REFORMA:  
LA PROFESIONALIZACIÓN  
DE POLICÍAS

Qué les parecería si les dijera que México tiene la séptima tasa más baja de homicidios dolosos de Latinoamérica? No sólo eso, que les dijera que podemos tener una tasa de homicidios de 10.9 por cada 100 mil habitantes y no de 22.4 como la que se registró el año anterior, que es posible

lograr una reducción de más de la mitad. Algunos creerían que podría ser real, pero se lograría si se reduce al mínimo la cantidad de homicidios que registran los 50 municipios con mayor incidencia. Actualmente, según el ranking de mayores homicidios en Latinoamérica (por tasa), los primeros lugares son Jamaica (49.4), Venezuela (40.9), Honduras (38.6), Trinidad y Tobago (32), Belice (29), Colombia (26.8) y México.

Con una reducción en tan sólo 50, de dos mil 468 municipios del país (lo que representaría 2 por ciento del total), se lograría. El 51.1% de los homicidios dolosos se concentra en 50 municipios, así que habría que focalizar esfuerzos ¿Se imaginan la situación que sería si lográramos una reducción así? Para llevar esto a cabo, se debe anteponer el diálogo entre todas las fuerzas políticas en aras de favorecer a la ciudadanía.

**El Presidente aplaudió las negociaciones del Secretario de Gobernación**

Algo que ha mencionado el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, es que se debe trabajar en conjunto. A pesar de las diferencias ideológicas, siempre habrá puntos de coincidencia. Un tema que se debe trabajar de esta manera, es la aprobación en los Congresos locales de la Reforma que amplía la presencia de la Fuerzas Armadas.

El presidente **López Obrador** aplaudió las negociaciones del secretario de Gobernación, de quien incluso señaló que es *muy bueno, amable* y tiene *buen trata*. Con ese oficio y anteponiendo el diálogo con las fuerzas políticas, logró sacar la reforma adelante. Tras lo anterior, se anunció que arrancará una gira por los estados para informar a los Congresos estatales sobre la importancia de la reforma constitucional.

Además, es deseable que se establezca cooperación entre los gobiernos de los estados para profesionalizar a los policías. Acciones que incluyan la mejora de niveles de sueldo y prestaciones a nivel de un profesionista, con esquemas de seguridad social. Crear la Universidad de Seguridad Pública para que el policía municipal alcance en tres años la licenciatura, que incluya temas de género, derechos humanos, atención a víctimas, con recursos suficientes para realizar su labor. Algo que tiene la Policía de Alemania, que ha implementado un modelo en el cual el primer paso es asegurarse de que los policías cuenten con las aptitudes que se requieren.

A estas acciones se les debe de dar seguimiento para lograr en el corto plazo una mejora sustancial. Especialmente tras la aprobación en la Cámara de Diputados de la reforma para que los recursos abandonados por más de tres años, con un máximo de 51 mil pesos, en instituciones bancarias se destinen a seguridad pública. Todos los días se deben sacar adelante acciones en beneficio de todas y todos los mexicanos.

ARTUROAVILAAANAYA@GMAIL.COM / @ARTUROAVILA\_MX